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住吉区行政ネットワーク会議（令和６年度第１回会議）議事要旨 

 

１ 日時  令和６年５月 15日（水） 午後３時～午後３時 45分 

２ 場所  住吉区役所４階 第 4・5会議室 

３ 内容  各事業所からの報告・意見交換 

 

●出席者 

 住吉区長、住吉警察署長、住吉消防署長、財政局あべの市税事務所長、環境局西南環境事業センター所

長、健康局南西部生活衛生監視事務所長兼環境局環境管理部南西部環境保全監視担当課長、水道局南部

水道センター所長（代理出席：副所長）、公立大学法人大阪本部事務機構総務部総務担当課長（代理出席：

担当課長代理）、小学校幹事校長（苅田北小学校校長）、住吉区副区長、住吉区役所総務課長、住吉区役

所地域課長 

 

●開会 

◎【区役所総務課】資料１ 参照 

・令和６年度 住吉区行政ネットワーク会議の運営について 

    各事業所からの報告に入る前に、資料に沿って内容を説明。 

 

●各事業所からの報告 

 ◎【住吉警察署】資料２ 参照 

 ・刑法犯認知件数について 

令和６年１月～３月の大阪府下の刑法犯認知件数は 17,356件で、前年同時期と比較して約 3.7％

減少している。 

住吉警察署管内の刑法犯認知件数は 267件で、前年同時期から約 20.3％減少している。 

・大阪重点犯罪認知件数について 

大阪府下の重点犯罪認知件数は性犯罪が増えているが、特殊詐欺及び自動車関連犯罪を合わせる

と減少している傾向にあり、対策の効果が着実に現れている。 

住吉警察署管内の重点犯罪認知件数はいずれも減少しているが、高齢者を狙った架空請求につい

てのみ前年同時期と比べると増加している状況にある。 

こうした状況を踏まえ、住吉警察署では各種犯罪の検挙や被害を未然に防ぐ啓発活動等に取り組

んでいる。 

 ・交通事故発生状況について 

住吉警察署管内において昨年は死亡事故が３件発生していたが、交通課を中心として各種取り締

まりや広報・啓発活動を行った結果、今年については死亡事故が１件も発生していない。 

交通事故の総件数も減少しているので、このままの状況を続けていきたい。 

住吉警察署では、住吉区民の方が安心・安全に生活できるよう全力で取り組みを進めて参るので、

各行政機関の皆様には引き続きご協力を頂きたい。 
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◎【住吉消防署】資料３ 参照 

  ・災害発生状況について 

    本年の住吉管内の火災件数は、令和６年５月 12 日時点で９件、昨年同時期と比べると３件の減

少となっている。 

大阪市内の火災件数は令和６年５月 12 日現在で 264 件であり、昨年同時期と比べると 16 件の

減少となっている。 

総件数のうち約８割は建物火災であり、そのうち７割は住宅火災である。そして、出火原因とし

て一番多いのは煙草の不始末であり、それが約２割を占めている。 

次いで多いのが、電化製品の配線からの出火等であり、住宅火災の発生件数を減らすため、住吉

消防署としても、家庭で出火をさせない為の啓発活動等を考えている。 

今後も、あらゆる場面での火災予防に取り組んでいくので、引き続きご協力をお願いしたい。 

 

◎【財政局あべの市税事務所】資料４ 参照 

令和６年度の軽自動車税、個人市・府民税等について説明。 

本年６月から定額減税が開始されるが、所得税や住民税で減税しきれない方へは給付金の措置も

あるので、問い合わせ等がありましたら当所までよろしくお願いします。 

 

 ◎【環境局西南環境事業センター】 

ごみ減量の取り組みとして３Rをテーマとした小学校への啓発活動を行っている。 

  住吉区内の小学校からも９校の申込がきており、順次実施をしていく。 

また、区役所とも協力して、フードドライブの取り組み等も行っているので、これらの問い合わ

せ等がありましたら、環境事業センターまでよろしくお願いします。 

 

◎【健康局南西部生活衛生監視事務所兼環境局環境管理部南西部環境保全監視担当課】 

    小林製薬の紅麹含有健康食品に関する健康被害の問題について、進捗状況等を説明。 

食中毒についての説明と注意喚起。 

 

◎【水道局南部水道センター】 

   南部水道センターの主な業務として水道管の入れ替えや漏水の点検等があり、行政機関や地域の

皆様のご理解が一番大切なので、引き続きご協力をお願いします。 

    

◎【公立大学】 

   杉本キャンパスにおいて理学部学舎が完成したことにより、中百舌鳥キャンパスの理学部関係を

杉本キャンパスに集約した。 

   また、来年９月開校を目指して森ノ宮キャンパスを建設中であるなど、行政機関の皆様にはお世

話になることも多いので、引き続きご協力をお願いします。 

 



3 

 

◎【小学校幹事校長】 

  ・2025年大阪・関西万博について 

子ども招待事業について、１年前の段階ではあるが色々な模索をしている。 

    教職員や保護者の方にも様々な考えがあると思うが、子どものことを第１に考えた決定をしてい

きたい。 

  ・いじめと不登校について 

    いじめの定義について、時代の変化と共に変わってきている。複数人で行っている・継続性があ

る等は関係なく、当事者が嫌だと感じたらそれはいじめであるとの考え方の下、問題が深刻化する

前に学校として対応していく方向で進んでいる。 

    不登校についても、子どもの多様性を認めていくといった考え方もあると認識しながら、各関係

機関の皆様と連携を取り、子どもが健全に成長出来るように取り組んでいきたいと思っているので

ご協力よろしくお願いします。    

    

 ◎【区役所副区長】 

  ・住吉区将来ビジョンについて 

    住吉区役所では、区のめざすべき将来像、将来像の実現に向けた施策展開の方向性等を取りまと

め、令和６年度から５年間を計画期間とした、「住吉区将来ビジョン 2028 すみよいまち“えーと

こ住吉”」を策定しました。 

    このビジョンでは４つの柱としまして、 

①人がつながる、豊かな地域コミュニティの実現 

②多様性が尊重され、つながりの中で誰もが生きやすい社会の実現 

③未来を担う将来世代への支援 

④区政運営の充実 

を設定しており、幅広い世代・分野の住民が多様な課題を自分事として、ともにまちづくりを進め

ていくことを目指しています。 

少しでも多くの区民の方に読んでいただけるよう、箇条書きにするなど簡潔な文章にしたり、大

阪市立大学文学部の天野研究室の学生に表紙デザインを作成して頂くなど、見て貰う為の工夫を行

っていますので、各行政機関の皆様もお時間のある時にご一読頂ければ幸いです。 

  ・2025年大阪・関西万博について   

昨年度から区役所として様々なイベントの場において、機運醸成の取り組みを実施していますが、

引き続き皆様のご協力をお願いします。 

 

◎【区役所地域課】資料５ 参照 

・令和６年度 住吉区総合防災訓練について 

    令和６年 11月９日（土）９～12時に、震度６強の直下型地震を想定した訓練を予定している。 

訓練の重点項目は、昨年度と同様の一時避難所から災害時避難所への避難訓練、地域災害対策本

部／避難所運営委員会の設置・運営訓練、女性の視点を踏まえた避難所運営訓練を想定しているの
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で、各関係機関の皆様には、訓練の内容に応じたご協力をお願いしたい。 

昨年の訓練において、公立大学をはじめ、小中学校の皆様には施設の提供等を頂き、誠にありが

とうございました。 

水道局においては、給水車を手配していただき、地域の方々に体験をして頂きました。 

環境局においては、小学校に設置しているソーラーパネルからの給電や簡易トイレの設置等の訓

練を実施して頂きました。 

今年度も引き続き、関係機関皆様のご尽力を賜りますようよろしくお願いします。 

  ・すみよし区民まつりについて 

例年同様、10 月の第４土曜日である令和６年 10 月 26 日に開催を予定しているが、今回は記念

すべき第 50回の開催となるので、合わせて皆様のご尽力を賜りますようお願いします。 

 

◎【区役所総務課】資料６ 参照 

・令和６年度 住吉区の主な行事等スケジュールについて 

現在決定している状況で作成しているので、参考にしていただければと思います。 

 

●その他情報交換等 

 ◎【区役所地域課】 

    本年５月より区役所の館内放送を活用して、警察署と消防署の広報・啓発活動をすることが決定

した。 

 

 ◎【住吉区長】 

    小学校幹事校長から報告のあった、2025年関西・大阪万博について、非常に関心の大きい出来事

なので、議会でも陳情等が出ている。 

    我々も引き続き状況を注視していくので、よろしくお願いします。 


